

XVII Congreso Nacional de Ciencia Política, Rosario, 23 y 26 de julio de 2025

CONVOCATORIA A SIMPOSIO

En el marco del XVII Congreso Nacional de Ciencia Política, organizado por la Sociedad Argentina de Análisis Político (SAAP) a realizarse entre el 23 y 26 de julio de 2025, se convoca a la presentación de ponencias para la edición del simposio denominado:

“Ciudadanías juveniles, políticas públicas y agendas de investigación en el Cono Sur. Transformaciones, orientaciones políticas y nuevas demandas”

Coordinado por

Diego Beretta (UNR), Fernando Laredo (UNR), Pedro Núñez (IICSAL, FLACSO-CONICET), Dolores Rocca Rivarola (IIGG, UBA-CONICET), María Victoria Seca (INCIHUSA-CONICET) y Romina Trincheri (UNR)

Presentación

En el marco del Simposio Ciudadanías juveniles, políticas públicas y agendas de investigación en el Cono Sur. Transformaciones, orientaciones políticas y nuevas demandas se propone la convocatoria a ponencias que aborden discusiones, debates, problemáticas y perspectivas sobre las juventudes y su relación con la política.

Se busca contribuir al campo de estudios sobre juventudes, participación política, compromiso militante y políticas públicas, así como dar cuenta de la agenda de investigación y los aportes de la ciencia política y disciplinas afines para la reflexión sobre las dinámicas de ciudadanía y las acciones colectivas juveniles. En esta ocasión se proponen una serie de interrogantes, a modo de orientaciones al debate, a partir de las siguientes cuestiones:

¿Cuáles son las principales perspectivas teóricas y las metodologías utilizadas por las investigaciones? ¿Qué temáticas cobraron visibilidad en la agenda académica y pública y qué cuestiones persisten como área de vacancia? ¿Cuáles son las problemáticas usualmente abordadas por los estudios?

¿Cómo se configuraron las acciones colectivas/movimientos/activismos juveniles durante la postpandemia? ¿De qué manera se resignifican cuestiones de género y sexualidades en este contexto de polarización y cuestionamiento/ataque a los derechos conquistados? ¿Qué rol ocupan sindicatos, partidos políticos, movimientos estudiantiles y grupos ambientales o de diferente nivel de organización ante el surgimiento de nuevas dinámicas estatales?

¿De qué manera se articulan las demandas juveniles en los sectores de las nuevas derechas? ¿Qué rol ocupan las juventudes en la conformación de partidos libertarios, cómo se interrelacionan las redes sociales y el activismo de cuño territorial? ¿Cuáles son las demandas, agendas y acciones de las juventudes organizadas en torno a las “nuevas derechas”?

¿Qué transformaciones y virajes se plantean en el diseño e implementación de políticas públicas de juventudes u orientadas a las juventudes? ¿Cuáles son las temáticas y cuestiones sobre género presentes en las políticas públicas de juventudes? ¿Qué lugar ocupan las políticas educativas, de salud y laborales y cuál es el espacio destinado a las prácticas culturales?

¿Qué características asume la ciudadanía juvenil en la actualidad? ¿Qué antagonismos se construyen desde y en torno a las experiencias políticas juveniles en el escenario político actual? ¿Cuáles son las prácticas y los discursos que las juventudes construyen en torno a la democracia en la llamada era de la IA?

El simposio se plantea como un espacio que conjuga el interés por comprender las dinámicas de participación contemporáneas, las tradiciones y persistencias de movimientos juveniles, el lugar de las políticas públicas y las tensiones y conflictos en relación con orientaciones, agendas y la reorientación del debate público. Buscamos contar con trabajos que aborden temáticas más transitadas en el campo de estudio como aquellos que presten atención a fenómenos emergentes.

El simposio contará con distintas mesas temáticas, paneles con investigadores/as invitados/as y un espacio de presentaciones de libros.

Presentación de resúmenes

Los resúmenes de las ponencias propuestas deberán cargarse en el sitio web del XVII Congreso Nacional de Ciencia Política previo registro con nombre de usuario y contraseña. Allí se deberá seleccionar el nombre del simposio, e incluir en el texto del resumen el eje temático correspondiente.

Ejes temáticos propuestos para la presentación de las ponencias:

- 1. Epistemologías, metodologías y problemas de investigación en los estudios de las juventudes**

2. **Ciudadanías, derechos y conflictos inter e intrageneracionales**
3. **Agendas juveniles: comunicación, redes sociales y debate público en la era de la IA**
4. **Demandas y formas de activismo y participación juvenil**
5. **Producción socio-estatal de la juventud y políticas públicas**

Cronograma

- Fecha límite para la presentación de abstracts: 23 de mayo de 2025.
- Aceptación de abstracts por parte de la organización del simposio: 30 de mayo de 2025.
- Fecha límite para el pago del arancel de inscripción de coordinadores y ponentes: 21 de junio de 2025.
- Fecha límite para para la presentación/carga de las ponencias: 27 de junio de 2025.

Contacto

Correo electrónico: simposiojuventudes2025saap@gmail.com

Asunto: 17CongresoSAAP